

## 令和2年度 第1回 厚沢部町総合教育会議会議録

招集年月日	令和 3年 2月 10 日		
招集場所	厚沢部町図書館視聴覚室		
会議の日時	開 会	令和 3年 2月 10 日 午後 3時 00 分	
	閉 会	令和 3年 2月 10 日 午後 4時 30 分	
出席者の数	構成員 6名のうち出席者 6名		
出席者	職 名	氏 名	職 名
	町 長	渋 田 正 己	教育委員
	教 育 長	鈴 木 聰	教育委員
	教育長職務 代 理 者	尾 山 君 兆	教育委員
欠席者	なし		
事務局・参与	総務政策 課 長	朝 倉 秀 美	学校教育係
	総務係長	二 宮 和 之	指導主事
	事務局長	笹 森 浩 明	社会教育 係 長
	主 幹	安 田 光	社会教育係
	学校教育係 主 査	荒 木 敬 仁	
付議事件	別紙のとおり		
会議の経過	別紙のとおり		
会議録記載者	学校教育係 主 事 三 上 裕 介		

付 議 事 件	
議案番号	件 名
議題第 1 号	新型コロナウイルス感染症防止対策について
議題第 2 号	教育の情報化について（整備状況、情報モラルの育成について）
議題第 3 号	学力向上の現状
議題第 4 号	社会教育事業について（館城関係、レク森関係）

## 会議の経過

開会	事務局	午後3時00分	
		令和2年度厚沢部町総合教育会議を開催いたします。	
		開会にあたり町長からご挨拶を申し上げます。	
		令和2年度厚沢部町総合教育会議の開会にあたり、一言ご挨拶を申し上げます。	
		今年度は新型コロナウイルス感染症予防対策により、町内の小中学校で4月20日から5月末まで臨時休業となった事により、5月には分散登校を行うなどして対応したようです。そのため、夏休み期間の短縮や、土曜授業を実施するなどして授業時間を確保し、現在ではどの学校も、授業の遅れは無いとのことです。	
		町内の各学校ではGIGAスクール構想の1人1台端末整備や高速通信環境の整備工事も終え、更には臨時休業時に自宅に居て授業学習が行えるようモバイルルーターの貸し出しにも対応できる状況が整っております。新型コロナウイルスの感染については、ウイルスの変異種が国内でも発見されており、感染症の収束は、まだ見通せない状況ですが、児童生徒の学びを止めない様、新しい生活様式における予防をしっかりと行い、学校運営や授業の質を高めるとともに、緊急時に不安なく学習が継続できる環境づくりに力を入れ、教育委員会、学校、関係機関が一層の連携のもと、教育の更なる前進が図られる様、心からご期待申し上げ、挨拶と致します。	
		これより、町長の進行によりお願ひいたします。	
		それでは、議事に入ります。	
		議案第1号の新型コロナウイルス感染症防止対策について説明願います。	
		議案第1号について説明	
議案第1号	町長	只今の内容につきまして、質問等ございませんか。	
		～質問なし～	
		無いようですので議案第1号についての説明を終わります。	
		続きまして議案第2号の1つ目教育の情報化についての整備状況について説明願います。	
議案第2号			

## 会議の経過

	参与	議案第2号の1つ目について説明
	町長	只今の内容につきまして、質問等ございませんか。
	竹中委員	目に見える成果は何かありますか。
	参与	<p>実際の授業現場では、国語の時間に漢字の練習をタブレットで行ったり、社会の時間に厚沢部町の伝統芸能を調べるのに使用したり、図工の時間にウサギの絵を描くのに画像検索で使用後、その画像を見ながら描画するといった使い方の他、ロイロノートスクールという授業アプリを使用して、修学旅行のまとめを作ったりしています。今まででは一回一回パソコン教室に移動して授業をしなければならなかったことが、教室内で完結できるということで時間の有効活用などの効果があると考えます。</p> <p>来年度は文部科学省の事業によるデジタル教科書を1教科だけですが、導入する予定です。</p> <p>また、使用に関しては12月10日より開始しています。</p>
	町長	<p>他に質問はございませんか。無いようですので議案第2号の1つ目についての説明を終わります。</p> <p>続きまして議案第2号の2つ目情報モラルの育成について説明願います。</p>
	参与	議案第2号の2つ目について説明
	町長	只今の内容につきまして、質問等ございませんか。
	尾山委員	実際に子どもたちに課金トラブルはあったのでしょうか。
	参与	課金トラブルはありません。
	佐藤委員	学校にスマートフォンを持っていってもいいことになっているのでしょうか。
	参与	個人のスマートフォン等のモバイル端末は持ってきてはいけないことになっています。ただし、家庭の事情で特例で持ってきてている子もいますが、原

## 会議の経過

		原則禁止となっています。
議案第3号	町長	他に質問はございませんか。無いようですので議案第2号の2つ目についての説明を終わります。
		続きまして議案第3号学力向上の現状について説明願います。
		議案第3号について説明
議案第4号	町長	只今の内容につきまして、質問等ございませんか。
		～質問なし～
		無いようですので議案第3号についての説明を終わります。
	町長	続きまして議案第4号の1つ目館城関係について説明願います。
		議案第4号の1つ目について説明
		只今の内容につきまして、質問等ございませんか。
	町長	～質問なし～
		無いようですので議案第4号の1つ目についての説明を終わります。
		続きまして議案第4号の2つ目レク森関係について説明願います。
	町長	議案第4号の2つ目について説明
		只今の内容につきまして、質問等ございませんか。
		1年間の利用者数は何人くらいですか。
	参与	入林届のみの集計となりますが、1, 113名になります。
		他に質問はございませんか。無いようですので議案第4号の2つ目についての説明を終わります。
		私の方から今回の会議の内容につきまして、補足説明させて頂きます。
	教育長	新型コロナウイルス感染症拡大防止のための学校臨時休業に伴う授業進度の遅れは当町では発生していません。ただ、様々な学校行事が中止となつたため、可哀想な状況は避けられませんでした。
		次年度もこの状況が続く可能性は非常に高いと思われますが、学校活動や授業カリキュラムの消化はきちんと行っていく所存です。
		また、道教委から通知も来ていますが、学校で一人コロナが発生したから

## 会議の経過

	<p>といって、学校臨時休業を行うということはしませんので、できる限り子どもたちのケアをしながら学校の運営は行ってまいりますのでご理解いただけば思います。</p> <p>そして、教育の情報化ということで、特にプログラミング教育においては厚沢部小学校の教諭が非常に先進的な取り組みをおこなっています。管内各町村からも研修に来ている状況であります。私も非常に驚いておりますが、子どもたちがさまざまなプログラミングソフトを使っているというところでありますため、他の町よりも厚沢部町は1歩2歩進んだ状態でこの先もいけるのではないかと思われます。</p> <p>さらに、ＩＣＴに関連して、ほとんどの教員が活用していますが、特に、中学校の教諭は非常に高いスキルを持っていて、ほぼすべての教科で活用しているという状況であります。</p> <p>学力の向上に関して言うと、学力学習状況調査の中止を受けて、厚沢部町独自に「小学校共通テスト」を作成し、実施したところであります。</p> <p>この取り組みに関しては、小中一貫教育をにらんだ取り組みでもありました。小学5・6年生の教科担任制というのは義務化していく方向となっていきますので、小学校は、学級担任制ですので、既製品のテストを使用していますが、中学校は、教科担任制であり、定期テスト等を実施しているため、自分たちでテストを作っていますので、その点でのスキルの交流が図られました。この共通テストに関しては年4回実施しましたが、様々な意味で非常に効果が高かったと考えております。</p> <p>以上をもちまして、令和2年度第1回総合教育会議を終了いたします。 ご苦労様でした。</p>
町長	